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El Hospital Italiano sumó a sus instalaciones 800 metros
cuadrados de consultorios y en días incorporará una farmacia
La obra demandó una in-
versión cercana a los 12 mi-
llones de peso.
En el lugar se emplazan 14
consultorios, un nuevo in-
greso y una farmacia.
En cuanto, al actual edificio
quedará funcionado en el
sector, el laboratorio, eco-
grafías, tomografías y la ad-
ministración en la actual far-
macia. 
A esto hay que sumarle que
quedarán espacios disponi-
bles en los viejos consulto-
rios para sumar nuevas ca-
mas de internación.

Laborde y la Zona ya viven la edición Nº 52 del Festival Nacional del Malambo
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MoNtE buEy

El calendario 2019 incluye 19 feriados, tres de ellos
serán "puente" con fines turísticos.
Marzo: Lunes 4 y Martes 5, feriados de carnaval.
Domingo 24, feriado por Día nacional de la Memoria por
la Verdad y la Justicia.
abril: Martes 2, feriado por el Día del Veterano y de los
Caídos en Malvinas.
Viernes 19, feriado por Viernes Santo.
Mayo: Miércoles 1° de mayo, feriado por el Día del Tra-
bajador. Sábado 25 de mayo, feriado por el Día de la Re-
volución de Mayo.
Junio: Lunes 17, feriado por Paso a la inmortalidad del
General Martín Miguel de Güemes.
Jueves 20, feriado por Paso a la inmortalidad del General
Manuel Belgrano.
Julio: Lunes 8, feriado puente. Martes 9, feriado por el
Día de la Independencia.
agosto: Sábado 17, feriado por Paso a la Inmortalidad
del Gral. José de San Martín. Lunes 19, feriado puente.
octubre: Sábado 12, feriado por el Día del Respeto a la
Diversidad Cultural.
Lunes 14, feriado puente.
Noviembre: Lunes 18, feriado por el Día de la Soberanía
Nacional.
diciembre: Domingo 8, feriado por el Día de la Inmaculada
Concepción de María.
Miércoles 25, feriado por Navidad.

FErIados 2019Tras una intensa plani-
ficación y meses de

construcción quedaron
inaugurados en el Hospital
Italiano de Monte buey, 14
consultorios externos, un
nuevo ingreso, sanitarios,
más una amplia sala de
recepción y un nuevo es-
pacio administrativo.
Por otra parte, en los próxi-
mos días se pondrá en fun-
cionamiento la nueva far-
macia, la cual ya está con-
cluida. 
La obra de 800 metros cua-
drados demandó una inver-
sión cercana a los 12 millo-
nes de peso. Tres de ellos
fueron destinado a la adqui-
sición del terreno y los nueve
restantes a la edificación.
Hace tiempo atrás, los di-
rectivos del nosocomio veían
la necesidad de ampliar el
centro de salud producto de
la demanda de pacientes
que habitualmente llegan al
lugar.  
Luego de analizar varias al-

ternativas, evaluaron la po-
sibilidad de adquirir dos gal-
pones colindante al actual
edificio pertenecientes a la
Cooperativa Agrícola y Ga-
nadera. Si bien esta última
entidad no tenía necesidad
de venta,  accedió a la pro-
puesta tras considerar que
la nueva obra implicaría un
beneficio para toda la so-
ciedad.
En el discurso inaugural, el
titular del Consejo de Admi-
nistración del Hospital, Ro-
berto Cribellini, señaló: “El
inmueble fue adquirido a la
Cooperativa Agrícola, quien

a su vez colaboró dándonos
una importante facilidad de
pagos. A esto hay que su-
marle la gestión de Alberto
Spinelli, quien trabajó ardua-
mente para el otorgamiento
de un crédito de 7 millones
de pesos por parte de la
Provincia de Córdoba. Es
un monto del que ya dispo-
nemos e iremos pagando
de acuerdo a lo establecido.
Con todo, más algo más
que debamos asumir podre-
mos afrontar los 8.190.000
pesos que presupuestó la
empresa constructora con
llave en mano, oriunda de

El Hospital Italiano sumó a sus instalaciones
800 metros cuadrados de consultorios

la ciudad de La Plata”.
Por su parte, el Gobierno
provincial otorgó una ayuda
de 300 mil pesos para la
compra de mobiliarios.
En cuanto, al actual edificio
quedará funcionado en el
sector, el laboratorio, eco-

grafías, tomografías y la ad-
ministración en la actual far-
macia. 
A esto hay que sumarle que
quedarán espacios disponi-
bles en los viejos consulto-
rios para sumar nuevas ca-
mas de internación.
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CLIMa

El intenso viento, abun-
dante caída de agua y

granizo dado en las últimos
días, ocasionó daños de con-
sideración en diferentes lo-
calidades de la región. de-
cenas de árboles y postes
del tendido eléctrico caídos,
voladuras de techos, des-
trucción de alambrados, ane-
gamientos de caminos y ru-
tas fueron la consecuencia
del intenso clima dado.
En la zona de Etruria, Chazón,
Santa Eufemia y Ucacha los
milimetrajes rondaron entre los
120 y 180 milímetros. Los ca-
minos rurales se convirtieron
en arroyos y los árboles caídos
se multiplicaron.
En el sector comprendido por
Pascanas, Laborde, Colonia
Bismarck, W. Escalante, Monte

Maíz, Justiniano Posse, Monte
Buey, Bell Ville, las precipita-
ciones fueron de 40 a 180 mi-
límetros.
Muy comprometida estuvo la
zona de Isla Verde, Corral de
Bustos, Cavanagh, Guatimozín,
donde se produjeron voladuras
de techos de viviendas parti-
culares, postes y árboles caídos
sobre la vía pública.

ordóñez
El productor rural Adelqui For-
coni manifestó a la prensa que
la situación es crítica, propie-
tarios de establecimientos ru-
rales piden ayuda a la provincia.
"Tenemos agua de las lluvias,
pero también el problema viene
de más arriba, de agua que
escurre de zonas mucho más
alejadas que las nuestras, es
la que viene del lado de la la-

gunita”
“El problema concreto es la
no terminación de la readecua-
ción del Chato para nuestro
entender, porque si bien se so-
luciono el problema de Villa
María en un inicio de las inun-
daciones y últimamente la lo-
calidad de Idiazabal que se
inundaba, a partir de ahí que
nosotros tenemos mayor caudal
de agua y entonces nos en-
contramos ahora con cosechas
sin terminar, con siembra sin
poder hacer, o en algunos ca-
sos re siembra, es muy grave
la situación es por eso que ne-
cesitamos que el gobierno de
la provincia haga algo”.
Pascanas
En esta localidad volvió a in-
terrumpirse el camino que une
la población con la Escuela Hi-

Las intensas lluvias provocaron daños
materiales en toda la región

pólito Irigoyen. Si bien las au-
toridades locales, el legislador
departamental, el Consorcio
Canalero y Caminero y la pro-
vincia saben de la problemática
y elaboraron un proyecto de
canalización para descomprimir
el sector que permaneció ane-
gado durante años, en concreto
las obras nunca se hicieron y
la Escuela quedó aislada.

Etruria
El fuerte viento provocó la ca-
ída de árboles principalmente
en ambos ingresos a la locali-
dad,  las instalaciones del Club
Sarmiento se vieron seriamente
agravadas. 

Chazón - santa Eufemia
Los más de 180 milímetros

caídos en el sector, sumados
al fuerte viento, provocaron
anegamientos de calles y ca-
minos,  inundación en la zona
rural,  daños en la reserva na-
tural “La Felipa” y en estable-
cimientos rurales.

Monte Maíz
La crecida del Río Saladillo
provocó el socavamiento del
puente carretero ubicado en la
ruta provincial N° 11,  lo que
hizo que la calzada estuviera
cortada por varios días.

arroyo El Chato
Nuevamente volvió a desbor-
darse, afectando a una amplia
región de la zona rural de Idia-
zabal, Pascanas, Laborde y
Wenceslao Escalante. 
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provINCIaLEs

SSuucc..   PPaassccaannaass
SSuucc..  LLaabboorrddee

SSuucc..  WW..  EEssccaallaannttee
wwwwww..eellbbeerr ll iinneess..ccoomm..aarr

E l ministro de salud,
Francisco Fortuna, re-

cibió a los intendentes de
cinco localidades para la
entrega de fondos del pro-
grama proteger. El mismo
tiene como objetivo el for-
talecimiento de los servi-
cios públicos de salud para
el abordaje de las enfer-
medades crónicas no
transmisibles.
En total, se otorgaron
2.400.535 pesos que se en-
tregaron a los mandatarios
locales de la ciudades de
Bell Ville, Carlos Briner; La
Falda, Eduardo Arduh; Mo-

rrison, Jorge Cura; Pascanas,
Rodolfo Filipponi y de Villa
Río Icho Cruz, José Gava.
En esta oportunidad, el sub-
secretario de Coordinación
de Programas de la Secre-
taría de Prevención y Pro-
moción de la Salud, Diego
Alonso, explicó que los fon-
dos entregados correspon-
den al cumplimiento de me-
tas sanitarias que tienen que
ver con acciones en relación
a la reducción del consumo
de sodio, campañas contra
el tabaco y con la promoción
de la actividad física y la ali-
mentación saludable, que

llevan adelante estas locali-
dades.
Por su parte, Fortuna des-
tacó el trabajo conjunto y
coordinado entre las distintas
jurisdicciones y el rol de los
intendentes en la salud, dado
que son los que tienen el
contacto más cotidiano con
la comunidad.
También estuvieron presen-
tes, el subsecretario de Co-
ordinación de Programas So-
ciales y Administración Hos-
pitalaria, Roque Villalón y la
jefa del Área de Seguimiento
Sanitario, Fernanda Mere-
les.

Cinco municipios recibieron aportes del
programa “proteger”

CHaZóN voLvIó a brILLar CoN su 
FEstIvaL dE doMa y FoLCLorE NoCturNo

◘ Con una multitudinaria presencia de gente, el pasado
sábado 5 de enero tuvo lugar el 53° Festival Nocturno
de doma y Folclore de Chazón. La cita se dio en el
predio del Club sportivo y biblioteca Chazón.
Sobre el escenario estuvieron artista de la talla de “Los 4
de Córdoba”; “Cinco Sentidos” con su trabajo 20 años y
“Román Ramonda”.
Por su parte, en el campo de la doma se presentaron
cuatro espectaculares tropillas “La flor del pago” de Daño;
“La sin querencia” de Benítez; “La forastera” de García y
“La revoltosa” de Bono.
También hubo 55 reservados y 6 caballos a la final. La
animación fue de Néstor Ramello y capataz de campo Lito
Risaletto.
Se entregaron premios por el valor de 55 mil pesos.
La actividad había dado comienzo en la noche del viernes
con un desfile gaucho y una peña folklórica.
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FIEstas popuLarEs LLEga a saNta EuFEMIa uN NuEvo 
“MotoENCuENtro”

◘ El próximo 12 de enero tendrá lugar en santa
Eufemia, el 4° Encuentro de Motos, organizado por el
grupo “amigos Moteros Los torto”.
En la ocasión habrá juegos, show de acrobacias, acampe
y pileta. Además, se sorteará una motocicleta 110 cc y
varios premios en efectivo.
Durante la jornada se presentarán, Miseria Espantosa
(Tributo a Papo); La Morocha (Tributo a Maná); Los Viejos
Yeites (El Bigote de Bronso); 5G y el Show de Yoni Cuar-
teto.
Anima, GTA.
Habrá servicio de bufete y la actividad comenzará a las
12:00. 

Desde el pasado domin-
go 6 al venidero sábado

12, se está desarrollando en
Laborde la 52° edición del
“Festival Nacional del Ma-
lambo”.
Durante domingo 6, la orga-
nización comenzó con los pri-
meros inconvenientes ya que
durante toda la jornada la lluvia
fue constante.
Esto hizo que se suspendiera
la actividad del desfile de De-
legaciones desde Plaza Olmos
hasta el predio.
Posteriormente la lluvia paró
y se procedió a un imponente
show de  apertura oficial sobre

el escenario mayor del Festi-
val.
Las distintas provincias que
componen nuestro territorio di-
jeron presentes en el evento a
través de sus nutridas delega-
ciones. 
Las actividades para el resto
de semana son:
Miércoles 9 de Enero:
Añapa Dúo (J. Posse - Cór-
doba).
Los Negros (Laborde).
Árbol de Sal (Marcos Juárez-
Córdoba).
Competencia: Jujuy, Neuquén,
Tucumán y Santiago del Este-
ro.

Jueves 10 de Enero:
Adrián Maggi (Bs. As.).
Competencia: Santa Fe, La
Pampa, La Rioja y Chubut.
viernes 11 de Enero:
El humor de "Popo Giaveno".
DUO Heredero (La Plata).
Competencia: Corrientes, San-
ta Cruz, Catamarca y Tierra
del Fuego.
sábado 12 de Enero:
José Luis Aguirre (Córdoba).
Emiliano Zerbini (La Rioja).
Consagración Campeón Na-
cional del Malambo 2019.
A esto se le suma los talleres,
artesanos y una exquisita gas-
tronomía.

ya se vive a pleno en Laborde el
Festival Nacional del Malambo



MoNtE MaíZ - W. EsCaLaNtE

El estado del puente carretero sobre el
río saladillo es muy grave
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Las últimas noticias téc-
nicas sobre el estado

del puente carretero ubi-
cado en ruta N° 11 sobre
el río saladillo, en el tramo
comprendido entre W. Es-
calante y Monte Maíz, no
son para nada alentado-
ras.
Días atrás estuvo el respon-
sable zonal de Vialidad, Ing.
Rodolfo Antún, quien mani-
festó que si bien se hará una
reparación momentánea del
mismo habrá que construir
otro producto de las fallas
estructurales en la que se
encuentra, especialmente en
ambos extremos.
El tema es que una situación
similar se dio en 2016 donde
ya se advertía lo mismo que
ahora y nada se hizo al res-
pecto.
La inacción de Vialidad Pro-
vincial en la materia es pre-

ocupante y sectores vincu-
lados a la producción mos-
traron su desazón con el or-
ganismo encargado de man-
tener las carreteras.
En tal sentido, señalaron a
la prensa: “El puente sufrió
la llegada de troncos y ramas
hace aproximadamente un
mes y esto produjo un pe-
queño desvío del cauce que
ocasionó el descalce de la
ruta. Solo se actuó cuando
el daño estaba consumado”.
trabaJos EN EL sECtor

Si bien una vez cortado al
tránsito vehicular los meca-
nismos para su reparación
provisoria se activaron con
celeridad por parte de Viali-
dad, la situación continúa
siendo provisoria y para nada
está solucionada.
Una gran labor también de-
sempeñaron vecinos de
Monte Maíz, que aportaron
bateas y maquinaria pesada
para ayudar acelerar los tiem-
pos de rellenado debajo del
puente.

◘ La comunidad de Justiniano posse dejó inauguradas
nuevas luminarias led en calle Lamadrid, güemes y
9 de Julio, del barrio san Martin. de esta manera se
acerca la meta de llegar al 100% de luminarias led en
toda la localidad.
En el sector se instalaron tres equipos por cuadra de la
marca local Vatiova. Garantizando una cobertura total de luz
en el sector.
Estos trabajos se enmarcan dentro del programa “Ciudades
Sustentables” que impulsa la Secretaría de Ambiente de la
Nación y del Plan Alumbrado Eficiente que alienta la Secretaría
de Energía consistente en en el recambio de luminarias por
equipos más eficientes de tecnología LED en la vía pública,
tanto en Municipios como en Rutas Provinciales.
Las nuevas luminarias permiten ahorrar energía y brindan
mayor eficiencia lumínica al mismo tiempo que no emiten
dióxido de carbono.

MEdIoaMabIENtE
En forma paralela, el Gobierno Nacional aportó diversos
contenedores que fueron colocados en esquinas estratégicas,
para mejorar el sistema de recolección de residuos.
Finalmente se están ubicando cestos diferenciados según
la tipología de la basura en todos los edificios municipales.

JustINIaNo possE sIguE EN su MEta dE
tENEr 100% dE LuMINarIas LEd
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bELL vILLE

EpEC instalará una planta
reductora en la ciudad
El intendente,  Carlos bri-

ner, recibió a funciona-
rios de la Empresa provin-
cial de Energía de Córdoba,
EpEC, con el fin de definir
el espacio físico para la ins-
talación de una nueva planta
reductora de energía eléc-
trica en la ciudad.
La misma se instalará en el
sector sudoeste de la ciudad
y permitirá mejorar sustancial-
mente la provisión de energía
eléctrica, posibilitando además
incorporarse al sistema inter-
conectado que proviene de la
localidad de Arroyo Cabral.
Del encuentro también parti-
ciparon miembros de la Cá-
mara Industrial de Bell Ville y
funcionarios municipales de
la Secretaría de Desarrollo
Urbano.
En los próximos días se lle-
varán a cabo nuevos encuen-
tros a fin de definir en el menor
tiempo posible, el lugar donde
se instalará la mencionada
estación.

Energía renovables
La Legislatura provincial apro-
bó por amplia mayoría la ad-
hesión al Régimen Nacional
de Fomento de la Generación
Distribuida con Energías Re-
novables (Ley 27.424), que
habilita a los usuarios a utilizar

paneles solares, aerogenera-
dores u otras “tecnologías ver-
des” para abastecer sus con-
sumos eléctricos y entregar
el excedente a la distribuido-
ra.
Sergio Mansur, director ge-
neral de Energías Renovables
y Comunicaciones de la Pro-
vincia, señaló que la normativa
permitirá “sumar la participa-
ción del ciudadano en el cui-
dado medioambiental, despla-
zando combustibles fósiles
que emiten gases de efecto
invernadero por fuentes reno-
vables”.
En un contexto inflacionario
y de quita de subsidios nacio-
nales a la energía, la autoge-
neración “protegerá a las fa-
milias de las variaciones tari-
farias”, apuntó Mansur. Agregó
que la generación distribuida,
además, brinda confiabilidad
a la red eléctrica y fomenta la
generación en los lugares don-

de se consume, lo que mini-
miza las pérdidas asociadas
al transporte.
Esta iniciativa se agrega a
las medidas de fomento de la
eficiencia energética y uso de
energía solar térmica para
agua caliente sanitaria, con-
vertidas en ley por la Unica-
meral en setiembre pasado.
Con este paquete de normas,
la Provincia busca impulsar
la adopción de fuentes reno-
vables y diversificar la matriz
energética cordobesa.
El gobernador Juan Schiaretti
había anunciado estas medi-
das en la apertura de sesiones
legislativas del corriente año.
Se elaboraron y consensuaron
en el ámbito del Consejo Ase-
sor de Políticas Energéticas
de Córdoba (Capec), que re-
úne a 37 instituciones entre
las que se cuentan cámaras
empresariales, ONG, univer-
sidades, el INTI, el Ersep y

distribuidoras del sector.
Mansur estimó que entre abril
o mayo próximo los primeros
usuarios estarían firmando los
contratos con las distribuidoras
para comenzar a autogenerar
e inyectar a la red. En ese
lapso, la Nación deberá emitir
algunas resoluciones técnicas
para implementar el esquema
de generación distribuida,
mientras que la Provincia
avanzará en elaboración de
la reglamentación y de las dis-
posiciones complementarias

que regirán en Córdoba.
Mariana Caminotti, del equipo
de coordinación del Capec,
destacó que la aprobación le-
gislativa representa un avance
importante y abre un nuevo
escenario en materia de ener-
gías renovables. “Estamos fe-
lices, pasamos a una nueva
etapa. Ahora habrá que definir
resoluciones de los organis-
mos públicos para instrumen-
tar este sistema y sentarnos
a pensar en propuestas de
fomento”, dijo.



pubLICIdadEL MEDIO
PRIMERA QUINCENA DE ENERO 11



Sección DEPORTES
FÚtboL

JuaN pabLo rosattI brINdó uNa CLíNICa dE NataCIóN EN M. buEy

Lambert se prepara para el torneo
regional amateur 2019
El Consejo Federal de

aFa dio a conocer las
zonas del nuevo torneo re-
gional amateur a iniciarse
el domingo 27 de enero. El
flamante formato otorga cua-
tro ascensos al torneo Fe-
deral a 2019/2020, y en su
edición inaugural, la Liga
beccar varela estará repre-
sentada por el Club atlético
Lambert de Monte Maíz.
En este nuevo torneo partici-
pan equipos del ex Federal B,
los que descendieron del Fe-
deral A, los finalistas del último
Federal C que decidieron ins-
cribirse y cumplieron con los
requisitos exigidos, como así
también los campeones (y de

corresponder subcampeones)
de Ligas y Federaciones que
hayan homologados sus tor-
neos.
La región Centro se compone
a su vez de nueve zonas que
abarcan a los clubes de las
provincias de Córdoba, San-
tiago del Estero, Catamarca y
La Rioja. 
Lambert, dirigido por Carlos

Mazzola, integra la zona 6 junto
a Corralense (Corral de Bus-
tos), Acción Juvenil (General
Deheza), Universitario (Villa
María) y San Martín (Vicuña
Mackenna), midiéndose ade-
más en el interzonal con Unión
San Vicente (Córdoba).
La primera fase consta de
diez fechas y clasifican los dos
primeros.

◘ El nadador paraolímpico de Justiniano
posse,  que representó a la argentina en
los Juegos paralímpicos del año 2008 y
en los Juegos paraolímpicos de pekín
2008, Juan pablo rosatti,  realizó una de-
mostración en la pileta de verano del Club
atlético san Martín.
El evento que incluyó una clínica sobre nata-

ción fue seguido por deportistas albicelestes,
profesores, alumnos de la colonia de verano
y familiares.
La iniciativa sirvió como inspiración para mu-
chos chicos que practican día a día distintos
deportes y en especial los que realizan nata-
ción.
FUENTE: Desde Monte Buey.
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Según informó Canal 6
de Etruria, El Club

sportivo talleres confirmó
su participación en el Cam-
peonato provincial de Clu-
bes de primera división. En
tal sentido, ya comenzó con
su puesta a punto y será el
único representante de la
Liga beccar varela.
A su vez, el medio de prensa
informó que la edición 2019
del certamen que organiza la
Federación Cordobesa de Fút-
bol dará inicio el domingo 20
de enero, con sorteo de con-
formación de zonas y fixture
prevista para el día 11. Hasta
el momento son 23 los equi-
pos inscriptos.
Tras renovar su vínculo con
el director técnico Carlos Vi-
llarreal, la Gata Blanca afron-
tará la competencia con una
plantilla mayormente local. Si-
guen el arquero Alejandro
Casce y el marcador central

Carlos Jacobi. Gestiona la
continuidad del delantero Mar-
tín Porporato y también se
evaluará la situación del cen-
tral Luciano Luppo. El Rojo
intervino por única vez en el
provincial en el verano de
2008, dirigido por Daniel Ro-
dríguez, sin poder sortear la
fase de grupos.

saN MartíN dE
MoNtE buEy

El “Albiceleste” se encuentra
en plena preparación de cara
al torneo más importante dis-
putado dentro de la provin-
cia.
La otra plaza la ocupará De-
fensores de San Antonio de
Litín quien tuvo una excelente
participación en el torneo
2018.

CLubEs prEINsCrIptos
Liga Canals: Sarmiento de
Alejo Ledesma, Libertad de
Canals, Central Argentino y

Jorge Ross de La Carlota.
Liga del Sur: Juventud Unida
de Camilo Aldao y Mitre de
General Baldissera.
Liga Dolorense: Atlanta de
Villa Dolores.
Liga Beccar Varela: Talleres
de Etruria.
Liga de Laboulaye: Serrano
y San Martín de Laboulaye.
Liga de San Francisco: El
Arañado, Unión de Alicia, Gui-
do Spano de Marull y Barto-
lomé Mitre de Las Varillas.
Liga Bellvillense: Defensores
de San Antonio de Litín y San
Martín de Monte Buey.
Liga Independiente: Vélez
Sarsfield de Oliva y Villa del
Rosario.
Liga General Roca: Barrio
Quirno, Cultural de Villa Valeria
y Nelson Tomas Page de
Huinca Renancó.
Liga Colón: Sportivo Colonia
Tirolesa y Bochas de Colonia
Caroya.

talleres de Etruria será el único referente
de la beccar varela en el provincial
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Sección AGROPECUARIA
pLaN agroForEstaL

-------------VENDO------------
1- rastra a discos desencentrada agroMec - 

36 platos - llantas duales.
1- tractor New Holland tM 180 - Modelo 2007

1- tractor agco allis 6.190 -  Modelo 2007.

1- tractor Massey Ferguson 1185 completo. Con
pala frontal incorporada.

1- paratil gerardi 9 púas. Con cuchillas, resorte,
cuatro cubiertas. alas plegables para transportalo.

1- acoplado vaquero a valtren 
de 2.20 mts. x 4 mts.

1- acoplado barandas altas 2 mts. x 4 mts.
2- tolvas 7/8 toneladas engomadas.

------------------------------------------------------
agro-MaQ - La Carlota -

tel.: 03584-15401498

El Ministerio de agricul-
tura y ganadería de la

provincia informa que se
amplió el plazo para la pre-
sentación de las declaracio-
nes juradas del plan provin-
cial agroforestal. La fecha
tope era el 31 de diciembre,
pero por pedido de entidades
ruralistas y de productores,
la Comisión provincial cre-
ada específicamente para
esta iniciativa dispuso en
una reunión realizada esta
mañana que el cierre de la
carga se extienda hasta al
día 30 de abril de 2019.
Cabe recordar que en virtud
de la ley de Promoción Agro-
forestal 10.467, sancionada

en septiembre del año pasado
y reglamentada este año, los
propietarios rurales tienen que
implantar árboles en una su-
perficie de entre el 2 y el 5 por
ciento de su establecimiento
en el transcurso de los próxi-
mos 10 años.
La primera de las obligaciones
que tiene el propietario del es-
tablecimiento es ingresar a la
página https://ppa.cba.
.ar (siempre que tenga activa
su cuenta de Ciudadano Digi-
tal, CIDI) y allí cargar sus nú-
meros catastrales, informar la
superficie actual con presencia
de árboles, y visualizar el por-
centaje exigido de su Unidad
Productiva. También puede ha-

cerlo una persona en repre-
sentación del propietario. Para
esto es la nueva fecha del 30
de abril de 2019.
Con el simple envío de la de-
claración jurada a través de
esa misma plataforma (un pro-
ceso que insume menos de
10 minutos), ya se habrá cum-
plido este primer paso obliga-
torio. Si la Unidad Productiva
cumple con la proporción exi-
gida (la propia plataforma di-
gital le indicará ese dato), el
propietario dará por concluido
su compromiso con la ley. En
caso de no alcanzar el por-
centaje mínimo, a partir de
2019 también deberá presentar
un plan forestal.

amplían el plazo para la presentación
de las ddJJ
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Mueren mil novillos en cuatro feet lot

◘ al menos 4 establecimientos de alojamiento animal de
Chañar Ladeado y Cafferata reportaron muertes masivas
en la transición anual. El factor más determinante fue el
calor, pero diferentes análisis exponen también un hongo
en semillas de festuca. se estima que al menos 1.000 ani-
males no sobrevivieron al calor.
Ramiro Aramburu, veterinario de la zona y director de una con-
sultora que trabaja con uno de los feed lots afectados, explica
que el problema empezó el 1 de enero, cuando lo llama un em-
pleado que estaba entrando al campo y se encontró con 50
muertes. “A partir de ahí veo todo el establecimiento con estrés
por calor, incluso las categorías menores que recién ingresaban.
Llamamos a los bomberos para que nos ayuden a bañar la ha-
cienda. Ahí vemos que otros feedlot también tenían problemas,
y empezamos a hacer análisis, donde llegamos a la conclusión
que en los 4 establecimientos con problemas, era el uso de un
barrido que se usa para dar de comer. Se sacó todo el alimento
de los comederos, y se le arrojó una dieta mínima para que
coman a la noche otro tipo de pasto”.
“Esta semana habíamos arrancado con altas temperaturas y
empezamos a ver muertes en goteo. Eran una o dos muertes
por día, sobre todo en horas pico de calor, a las 3 de la tarde.
Hasta ahí se hacía la necropsia y encontramos que eran
muertes por estrés por calor. No se encontraba nada más”.
Tras los primeros análisis las causas serían dos: uno el
excesivo calor sumado a la humedad y temperatura, y el factor
predisponente que es un hongo que puede tener semilla de
festuca en la barrida, dando una posible festucosis en el corral.
“Creemos que el diagnóstico es ese, pero la causa es la muerte
por estrés por calor”, señaló el especialista.
Luego de esta tragedia, Aramburu lanza recomendaciones
preventivas. “Hay que asegurar que el flujo de agua sea
correcto, que haya buena recuperación de agua y buena dispo-
nibilidad para todos. Tratar de no cargar tanto los corrales
porque se produce hacinamiento. Es importante racionar los
porcentajes, dando mayor por la noche que es cuando baja la
temperatura. También hay que cambiar los horarios de rutina,
porque el animal tarda 3 horas en la digestión y fermenta
cuando más calor hace”.



Sección SALUD

saLud pÚbLICa

Córdoba contribuyó al récord
nacional de donantes
Las autoridades del Ente

Coordinador de ablación
e Implante de Córdoba (Eco-
daic), dependiente del Minis-
terio de salud, informaron
que la donación de órganos
aumentó en la provincia en
2018 un 24 por ciento res-
pecto al año anterior y un 19
por ciento en relación a 2015,
año en que se había regis-
trado hasta ahora el máximo
número de donantes.
En total, durante el 2018, se
contabilizaron 160 procesos de
procuración: 82 de órganos y
78 de tejidos (córneas). Entre
los operativos de ablación, 55
fueron multiorgánicos; y se pro-
curaron en total 248 órganos y
260 córneas. En tanto, en el
2017 se habían registrado 66
donantes reales y en el 2015,
se registraron 69.
Estas cifras locales contribu-

yeron significativamente a los
más de 700 donantes que se
registraron a nivel nacional.
Córdoba ha sido la tercera ju-
risdicción con mayor cantidad
de donantes, luego de la Ciudad
Autónoma de Buenos Aires y
de Tucumán.
“Estos resultados se deben a
un trabajo sostenido que viene
haciendo la Provincia en sen-
sibilización hacia la sociedad,
capacitaciones hacia los equi-
pos de salud y refuerzos en
recursos humanos”, detalló el
director del Ecodaic, Marcial
Angós. Y agregó: “Es necesario
continuar esta tarea y que el
sector privado renueve su com-
promiso y esfuerzo para obte-
ner aún mejores resultados
este año”.
Asimismo, Angós precisó que
disminuyó la tasa de negativa
familiar a la donación, de un

31,62 durante el 2017 a un
15,2 en el 2018. “Esto tiene
que ver con el compromiso y
con un intensivo trabajo de pro-
curación por parte de hospitales
públicos y privados; y por su-
puesto, con la actitud de las
familias de respetar la decisión
del ser querido fallecido, en el
marco de la nueva Ley de Tras-
plante 27.447, que entró en vi-
gencia en agosto”, explicó.
Por su parte, el Banco Multi-
tejidos informó que se entre-
garon 174 piezas de tejido óseo
para su posterior implante, fren-
te a los 163 del 2017. Además,
se receptaron 34 donaciones
de membrana amniótica, que
hicieron posible que 24 perso-
nas recibieran apósitos bioló-
gicos, que se utilizan para la
recuperación de cirugías plás-
ticas reparadoras y oftalmoló-
gicas.
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provINCIaLEs

Durante los meses de
enero y febrero, la do-

nación de sangre disminuye
alrededor del 70 por ciento.
Esto tiene que ver con el pe-
ríodo de vacaciones, los fe-
riados de las fiestas, que de-
salientan la concurrencia a
los bancos de sangre; y con
las altas temperaturas, que
dificultan la realización de
colectas en la vía pública,
entre otros factores.
Como contrapartida, durante
este periodo, la demanda de
sangre se sostiene e inclusive
se puede incrementar por va-
rios motivos, entre ellos, la lle-
gada de turistas, el movimiento

alrededor de los festivales y
los accidentes viales.
Por eso, desde el Ministerio
de Salud se recuerda a la po-
blación la importancia de donar
durante todo el año y, particu-
larmente, en estas fechas. La
sangre no puede fabricarse y
es una necesidad permanente
en clínicas y hospitales.
El Banco de Sangre de la Pro-
vincia implementa distintas es-
trategias para compensar esta
situación, por ejemplo, la rea-
lización de colectas externas
en hospitales y otras institu-
ciones. Además, se implementó
la “Red de Sangre”, un sistema
solidario de distribución entre

bancos de sangre públicos y
privados de la capital y el inte-
rior, que constituye un impor-
tante soporte transfusional ante
urgencias y emergencias en
todo el territorio de la provin-
cia.
“Por eso, se alienta a donar
en el banco más cercano al
domicilio, sea público o privado,
porque a través de la red lle-
gará a donde más se necesite”,
explica María Ester Castellón,
del Banco de Sangre.
Otra estrategia que se puso
en marcha es el Seguro de
Sangre, que tiene como pro-
pósito estimular la donación
voluntaria. 

En el verano también es importante donar sangre




